

# En piste pour 2027

Depuis plus de 100 ans, le ski club Crans-Montana s'est donné pour mission de transmettre l'amour et la passion du ski aux enfants. Grâce à l'excellence de sa structure, il met l'accent sur le développement des compétences requises pour suivre la voie de la compétition, pour les jeunes qui le désirent.

Offrir à ces jeunes un environnement sain et équilibré dans lequel ils peuvent développer leur plein potentiel, les encourager à être persévérants et déterminés dans l'atteinte de leurs objectifs, devenir les ambassadeurs de leur sport, trois objectifs qui suscitent au sein du ski club Crans-Montana de nombreuses vocations. **Sur les 250 jeunes que compte l'ACM, 160 athlètes qui ont rejoint l'ACM cette saison.**

Depuis les années 2000, le comité du ski club Crans-Montana n'a cessé de promouvoir le ski auprès des jeunes d'ici et d'ailleurs qui fréquentent régulièrement la station durant les weekends et les vacances. Le ski club Crans-Montana compte à ce jour dans ses rangs plus de 400 familles et un millier de membres.

Ouvert à tout le monde, locaux, genevois, vaudois et italiens se

côtoient dès leur plus jeune âge et jusqu'au plus haut niveau. Des jeunes qui obtiennent régulièrement de très bons résultats dans les courses régionales et valaisannes.

C'est dans cet esprit de compétition, que le ski club Crans-Montana a participé activement à la mise en place de la structure de Ski Valais imaginée et voulue par Pirmin Zurbriggen. De cette organisation, des jeunes du ski-club Crans-Montana, comme Marc Rochat, ont rejoint les rangs serrés de la Coupe du Monde. D'autres continuent leur carrière en tant qu'entraîneurs, comme Christian Novoa (entraîneur au CRP Ski Valais Anzère Crans-Montana) qui a dû arrêter la compétition à cause d'une blessure, mais qui est aujourd'hui un grand motivateur pour les jeunes, une véritable source d'inspiration, un exemple à suivre.



**Le ski club Crans -Montana, présidé depuis six saisons par Alessio Gioli, a poursuivi les efforts de Pirmin Zurbriggen en mettant en place en 2018, l'ACM, avec tous les clubs de l'ancien centre de formation.**

Cette nouvelle structure, dont l'objectif est de regrouper les enfants et les adolescents qui font du ski de compétition, intègre 10 ski-clubs et 4 entités : Noble Contrée, la Lienne, Crans-Montana et Anzère.

« Mon plus grand rêve serait de voir en 2027 un des enfants du ski club Crans-Montana être l'un des protagonistes de ces Championnats du Monde ici à la maison. Nous avons des jeunes qui ont le potentiel, alors on espère ... » Alessio Gioli

Alessio Gioli est tombé dans le ski tout petit. D'origine tessinoise il découvre la station de Crans-Montana à 15 ans lors d'un séjour avec ses parents, depuis il ne l'a plus quitté. Responsable de formation au CFF, président du ski club Crans-Montana et d'Anzère Crans-Montana

Ski Team, il passe aisément et avec professionnalisme d'une casquette à l'autre, son enthousiasme pour le ski est contagieux. Transmettre fait partie de son ADN, et, il voit avec toujours autant d'émotion, tous ces jeunes qui ont le sourire et portent, non sans fierté, la veste du ski-club de Crans-Montana.

**Le ski-club Crans-Montana, un véritable vivier de talents**

**120** enfants qui dévalent les pentes au ski pour tous

**70** enfants qui gonflent les rangs des speedies (futur(e)s compétiteurs et compétitrices)

**40** jeunes qui se retrouvent pour le ski fun 160 athlètes qui ont rejoint l'ACM cette saison.

Le ski pour tous les enfants, quelque que soit son niveau, ses objectifs et ses moyens, avec en ligne de mire le plaisir et un ski-club qui se donne les moyens d'amener le plus d'athlètes le plus loin possible.

« La compétition c'est beaucoup d'efforts, mais aussi beaucoup plaisir et une belle école de vie, pour la Vie. » Alessio Gioli

Nathalie Monnet

Photos: ski-club Crans-Montana



## Au comité on retrouve

Alessio Gioli, président  
Jean-Daniel Clivaz, vice-président  
Catherine Mittaz, secrétaire  
Cécile Louwagie-Kos, trésorière  
Jean-Charles Barras, ancien président et membre  
Susanne Ruoff, membre  
Franck Reynaud, membre  
Mattia Ghelfi, chef technique  
Christian Novoa, membre  
Frédéric Stockli, membre  
Charles De Erney, membre

Tout ou presque tout chez

**Mabilard** sa

"LA BOUTIQUE" "AUX ARTS MÉNAGERS" "LA QUINCAILLERIE"

3963 Crans-Montana  
Tél. 027 481 81 01 - Fax 027 481 81 02 - www.mabilard.com

## PUBLICITÉ

TRANSPORTS - TERRASSEMENTS  
CAMIONS MULTI-BENNES - CAMION GRUE - DÉNEIGEMENT



TÉL. 027 481 95 27  
NATEL 079 628 15 38

contact@masserey-sa.ch  
3963 CRANS-MONTANA



# La lettre de Christian Novoa

## Entraîneur Ski Valais CRP Anzère Crans-Montana

Bonjour,  
Je m'appelle Christian Novoa, j'ai 33 ans, je suis bourgeois de Randogne et j'ai habité à Crans-Montana presque toute ma vie.

Mes parents étaient des immigrés. Ma maman portugaise et mon papa espagnol. Ils sont venus en Suisse très jeunes pour le travail et ont découvert le ski ici en station. Antonio, mon papa, a appris à skier tout seul pour pouvoir aller voir les championnats du monde de 1987.

Passionné de sport en général il a adoré le ski alpin et mes parents ont décidé de me mettre au ski-club Crans-Montana où j'ai tout appris depuis petit. Dans les catégories inférieures j'étais un jeune parmi d'autres, avec des origines pas très liées à la neige. Puis, peu à peu, j'ai commencé à faire des résultats dans les catégories OJ. Jusqu'à devenir champion valaisan et de Suisse Romande, de descente et de super-g, ainsi que vice-champion valaisan et romand de slalom et de géant. Enfin, la dernière année, avant de passer en FIS, j'ai réussi à me hisser 2<sup>e</sup> aux championnats suisses junior de slalom.

J'ai eu la chance de faire 4 années sur le circuit FIS, voyager et découvrir de magnifiques stations de skis en Suisse et dans les pays voisins. Durant cette période j'ai considérablement baissé mes points fis! Explication: sur le circuit fis le but est de baisser le plus possible ses points afin d'avoir des meilleurs dossards. Bizarre vu de l'extérieur, alors pour vous donner un exemple, un coureur coupe du monde qui gagne deux fois la même discipline aura zéro point dans la discipline en question et sera le meilleur au monde à ce moment-là jusqu'à la prochaine course. Au niveau des points bien sûr, cela n'implique pas le classement général ou le maillot rouge de leader. Petite précision, lorsqu'un skieur attaque sa première année dans cette catégorie il part avec 999,99, voilà pour faire simple.

Du cadre valaisan junior, je suis passé directement à l'équipe inter-régions ouest (NLZ à présent: centre national de performance). J'y ai côtoyé des skieurs d'exception comme Justin Murisier, Victor Muffat-Jeandet et d'autres talents incroyables.

Malgré le fait que je n'ai pas réussi à atteindre mes objectifs (cadres nationaux, coupe du monde) pour diverses raisons, je garde un souvenir incroyable de toutes ces années et une expérience de vie inégalée depuis. C'est aussi grâce à cette passion et cette motivation qu'à présent je suis entraîneur régional breveté et que je travaille comme coach pour Ski-Valais pour la 5<sup>e</sup> année.

C'est encore grâce au ski-club Crans-Montana que j'ai pu commencer ma vocation d'entraîneur en suivant grâce à eux, les formations jeunesse et sport tout en travaillant pour le ski club de ma région. Je leur suis extrêmement reconnaissant.



Je tiens à remercier tout particulièrement Alessio Cioli, actuel président du Ski-Club Crans-Montana ainsi que du centre régional de performance de ski Valais de Anzère/Crans-Montana. Il m'a connu à mes débuts, m'a poussé, m'a supporté lorsque des jours pluvieux je voulais continuer à skier, m'a aidé quand je faisais mes formations et a cru en moi pour être entraîneur de la relève de notre région.

Merci à mes collègues qui m'entourent de près ou de loin et merci à mes athlètes qui se démènent sans relâche pour peut-être un jour atteindre leurs rêves!

Christian Novoa